

Gobierno del Estado de Guerrero, “Inauguró el gobernador ZTG en Iguala Seminario Internacional sobre los Derechos Humanos de los Pueblos Indígenas”, *Gobierno del Estado de Guerrero*, México, 9 de agosto, 2006.

Dirección electrónica:

<http://www.guerrero.gob.mx/?P=leearticulo&ArtOrder=ReadArt&Article=534>

Los guerrerenses nos hemos propuesto construir una sociedad más igualitaria, donde no tenga cabida la discriminación por la expresión de ideas, el género, la orientación sexual, el color de la piel o la religión, afirmó el gobernador Zeferino Torreblanca Galindo, al inaugurar el Seminario Internacional sobre los Derechos Humanos de los Pueblos Indígenas, al que asisten expertos y académicos de Europa y América Latina.

Y es que en una entidad como la nuestra, donde coexistimos gobiernos de diferente orientación partidista, compartimos como tarea y estrategia fundamental el combate a la pobreza y la marginación, porque sabemos que este lastre inhibe el avance del hombre en cualquier otro aspecto, dijo el gobernador ante representación de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), funcionarios federales, legisladores y representantes de organismos de defensores de derechos humanos.

Al celebrarse hoy el Día Internacional de los Pueblos Indígenas en el Mundo, se dieron cita en esta ciudad diversos especialistas nacionales y extranjeros de la ONU, así como de la Comisión y la Corte Interamericana de Derechos Humanos de la OEA, para participar en el Seminario Internacional sobre los Derechos Humanos de los Pueblos Indígenas.

Ante ellos, el gobernador del estado destacó que en esa tarea “está claro que algunos países han logrado avances significativos, mientras que otros aún sufren los flagelos de la intolerancia en sus diferentes vertientes”.

“Los guerrerenses somos un pueblo que ha padecido en el pasado reciente los excesos del poder autoritario y aún no hemos logrado atenuar con la suficiencia debido los altos índices de marginación social. Para nadie es desconocido que en el mapa de la pobreza de nuestro estado y el país, las zonas indígenas ocupan un lugar preponderante; tal vez ninguna condición es tan desventajosa en estas latitudes como ser pobre y ser indígena”, subrayó Torreblanca Galindo.

En su discurso de apertura, el mandatario estatal señaló que pese a muchos esfuerzos el Estado mexicano ha sido incapaz de subsanar la brecha histórica que separa a un segmento de la sociedad que ha podido acceder a mejores niveles de bienestar, y aquellos núcleos de población, muchos de ellos indígenas, que aún permanecen indignantemente en la pobreza.

Por ello, expresó la convicción de su gobierno de que “el respeto a los derechos humanos de los pueblos indígenas pasa necesariamente por brindarles las condiciones mínimas e indispensables para su desarrollo económico, social, cultural y político”.

Ante esa situación, Torreblanca Galindo consideró que es una realidad que como gobierno del estado “no podemos atender solos las necesidades de nuestra población indígena; por lo tanto, acorde con un criterio de elemental solidaridad con los más menesterosos, instamos al gobierno federal a participar de manera decidida para fortalecer las políticas públicas de apoyo a nuestros hermanos”.

En ese sentido, el gobernador del estado planteó la necesidad de continuar avanzando en el proceso democrático, “y este tránsito pasa indiscutiblemente por fortalecer el respeto a los derechos de todos, pero particularmente de aquellos que, desde el punto de vista histórico, han sido más vulnerables”.

De ahí que –añadió Torreblanca Galindo- ésta sea responsabilidad tripartita en la que muchos tenemos que aportar, el gobierno, la sociedad y los propios organismos encargados de la salvaguarda de los derechos humanos. Y Uno de los aspectos relevantes es el mejoramiento del marco jurídico que sustenta el funcionamiento de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos en el estado, para adecuarla a la nueva circunstancia y los nuevos retos que imprimen el dinamismo de la sociedad internacional.

Por su parte, María del Refugio González Domínguez, subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a nombre de la dependencia federal, reconoció la hospitalidad y apoyo de los gobiernos estatal y municipal para la realización de este Seminario, del que México es sede en el marco del Día Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo.

A su vez, Jukka Pietikäinen, Ministro Consejero de la embajada de Finlandia en México, Presidencia en Turno de la Unión Europea, indicó que este Seminario –que concluirá este miércoles- es el resultado de la cooperación entre el gobierno de México y dicha Comisión de países de Europa, por lo que las conclusiones del mismo “van a enriquecer el debate del tema más allá de las fronteras mexicanas”.

Al evento asistieron además, Gilberto José Hershberger Reyes, subsecretario de Ordenamiento de la Propiedad Rural de la secretaría de la Reforma Agraria; Rodolfo Estavenhagen, Relator Especial sobre la situación de los Derechos Humanos y Libertades Fundamentales de los Indígenas, de la ONU; Amérigo Incalcaterra, representante de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos en México; Crispín de la Cruz Morales, secretario de Asuntos Indígenas del estado; los diputados, Javier Manzano Salazar y Noé Ramos Cabrera, presidentes de las comisiones de Asuntos Indígenas de los Congresos federal y estatal, respectivamente, entre otros.